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主 張
議 員 さ ん、 しつ か り して 下 さ い

東和町の間題点

代表幹事 清水 芳治

川崎市は川崎市土地開発公杜が保有する南

伊 豆の土地を昨年末、 売却させ、 自身 で保有

した岩手県東和町の土地を旧東和町に無償譲

渡して市民の注目 を集めた。 この 事件 は川 崎

市の違法不当な土地取得から出発する。

土地開発公杜設立の根拠法でもある公有地

の拡大に関する法律 （いわゆる公拡法） はこ

の法律の目的 を ｒ地域の秩序 ある整備」 と し、

「良好な都 市環 境の整 備を促 進 するた め、 必

要な 土地を公有地と して確保」 するために施

行する 法律であり、 公杜 はそ の目的に従っ て

活動 しなけれ ばな らないのであって、 川 崎市

から３時間も かかる南伊 豆や５３０ｋ ｍも離れ

た東和町に土地 を取得すること は、 公 拡法の

拡大解釈であり、 違法不当な行為である。

しかし土地取得当時の関係文書を閲覧して

も議員や議会が違法行為であると異議を中し

立てた形跡は見当た らな い。

また 金銭面に目をやれ ば直 ちに疑問点が見

つかる。 地価が どのよう にして 決定され、 そ

れ が果た して 正当性 を保 ち得る かを この際、

検討 して置きた い。

地方公共団体が土地 を取得するにあたって

は、 国家資格を持っ不動 産鑑定士に土地 の鑑

定評 価を依頼する。 だから安心、 という 訳だ。

南伊耳の１９９６年の買 収価格は６億１７３４ 万

余円で あり、２００５年 の売却価格 は５５７０ 万円

で あっ た。 東和町 はそれ より３ 年前１９９３ 年

取 得。 取 得 額 ４４８８ 万 ３７６０ 円
、

２００６ 年 無 償

譲渡時の評価額 ２２６万円。 い ずれ も素人では

なく不動産鑑定士の鑑定評価に基づく価格で

あ る
。

不動産鑑定士が偶々同じ財団法人日本不動

産鑑定所に所属する不動産鑑定士によって鑑

定評価された東和 町を分析 して みよう。

同鑑定所の調査による山林素地の価格動向

によれ ば （か わさき 市 民オ ンブ ズマ ン２００５

年度活動報告資料集９５ぺ一ジ） 鑑定士は取

得時から土地は下落し現時点では往時のほぼ

７０％ と計 算 してい る。 もう １ 人の 所属 の別

の鑑定士はこの２，３ 年は９ ないし１０％の率

で 下落 して い ると 報告 してい る の で、 １９９３

年か ら２００６ 年ま で平均１０％ の下落率で試算

してみた。 す るとほぽ１／４ま で下落すること

が分 かった。 しか しどう計算 しても２２６ 万円

に は 下 が ら な い。

土地 の鑑定評 価 には様々 な 手法が あるが、

いずれも近隣に類似の同規模の取引事例があ

り、 事例との比較考 量にもとづいて価格 が決

定される。 とこ ろが南 伊豆も東和 町もかく ま

で大規模な取引事例は存在 しない。

従つて、 鑑 定は中空で行われたと 断定 して

間違いない。 だから何ものかに 暗示 された金

額が算定根拠となるのは必然 だ。

行政が 「客観的根拠」 と 提示するものが い

かに頼りないものである かが 納得されよう。

こうした疑問を厳 しく追及しない議会がすっ

かり行 政の手玉に取られてい る事態がつい 最

近も出来 した。

柿生の緑地開発について住民から開発停止

の請願 が出されており、 その 請願審査の２ 日

前 に緑地の開発許 可が 下ろされたのだ。

議 員 さ ん、 し っ か り し て 下 さ い。
一 番、

奮

起してく ださい。
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包括外部監査報告と
南伊豆保養所土地間題

江口 武正

この不愉快感は

私だけの ものか？

高橋 信行

川崎市がいかに杜撰で市民不在の収得を行っ

たか を説明 し、 川 崎市の間 題に対する無責任

体質、 特 に購 入価格の稟議 が滅 茶苦茶であっ

たこ とを指 摘 したい。 そのこ と は１７ 年度の

包括外部監査報告書に内容が詳細に記述され

て おり、 なかでも重 大な間題点を同報告 書の

文 章を用 い、 ここ で改めて確認 して おき たい。

（『』 内の文章は監査報告書からの引用）

１． 報 告害はまず高価な買物と明言

『南伊豆 町土地は、 平成６ 年１０月 ４目 にＡ

学園が株式会杜Ｂから２億円程度で購入した

ものである。 一 この売買 から、 川 崎市が方

針 を確定 させ た平 成７ 年 １１月 ま でわ ず か１

年１ヶ月 しか経過 しておらず、 この 時点での

用 地買 収費 ５．６１億 円は結 果と して明 らかに

高額であったと考 える。』

同報告書は川崎市が任命したが監査人が直

接調査、 報告 したもの であり、 川崎 市は指摘

を真撃に受 け止 めねぱならない立場である。

２． 杜 撰 な 処 理

『最終的には６．１７億円 で取得 している。 当

初 の ５．６１ 億 円 が 妥 当 で あ っ た か は 別 に し て、

こ の ５．６１ 億 円 で 決 裁 を 受 け て き て、 最 後 に

そ れより も５６００ 万円も 高い価 格で 取得 して

い る。 市のルール上 は、 このような場合 にも

特別 な間題 はないとのことである。』

決裁より１割高い価 格で取得 したこと を監

査 人は厳 しく 指摘 して いる。 それも正規の 決

裁を実施せず にである。 稟議書を次ぺ一 ジに

掲載する が、 なん と、１ 割高 い価 格の修 正を

課長印で行って いる のである。 こんな デタ ラ

メを許す川崎市のルールを明確に市民に説明

してもらいた い。 市民ももう少 し怒り をあら

わに しても良いと思うのだが。

（１） １０２４．６ 兆 円、 こ れ は 平 成 １７ 年 １０

月 ２０ 目付け 「経済 トレン ドレポー ト」 に記

載さ れた目本の政府の借 金である。 国 債及 び

借 入 金 ７９５．８ 兆 円、
政 府 保 証 債 ５７．８ 兆 円、

地方債２０５兆円、 これから重複分 を差し引い

た金額で ある。 先進 国では例 を見ない巨大な

債務で ある。 これは恐ろ しいことであると 思

われるが、 私達の感覚か ら離 れてピンとこ な

い 感 じ で あ る。

最近の政府税制調査会の報告によると財政

赤字の最大要因は 「借り換え債」 と 「税収減」

と言っ ている。 そ して マスコミもこ れを受け

て 実質増税止もう えないとのキャ ンペ ーンを

流している。 増税 は既 に始まってい る老齢年

金控除の廃止、 住 民税の引き上 げ等、 これ ら

の複雑な財政事情とすべての情報が公開され

ていないの で、 そ の実体 は分 からないが、 こ

の巨大な赤字の最大要因は 「税金のムダ遣い」

だと私は直感 している。

１７年６月 ２２ 目の東京 新聞にも 「小さな 政

府」 は掛け声倒れになっ ていると指摘され て

いる。 私には不吉 な予感 さえする。

（２） 平成 １８年５月 １４目 かわ さき 市民オ

ンブズマンの総会に出席 した。 川崎市 の財政

は地方財政で規模は小さいが、 それでも数億

から数十億円のム ダ遣いがある。 オンブ ズマ

ンの 皆さんが 奉仕 活動 で大変 な努力 を して、

多くの資料を集め調査分析して 「税金のムダ

遺い」 を追及 している姿には目 頃から感謝 し

ている。 それ にも拘わらず、 市庁システム や

第三セクター側 の過 去の 「ム ダ遣い」 に対す

る責任者の陳謝や責任の履行が行われたこと

を聞いたこ とがない。 この無 責任体制が 温存

される 限り今 後も同 じ過 ちは継続される ので

３
じ
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はないか。 市庁の 官僚や公務員は常 に法令 を

勉強を して、 上 手な作文を作り、 責任逃れの

答弁を繰り返 して いる。 ここに は民間の競争

の危機 感や意欲的 行動はない。 更 に人間ら し

い誠実とか改善への情熱などは全く感じられ

な い の だ。

話 を聞いてこのよう な腐 った行政と政 治の

世の 中に深い憤り と不快感を覚えた。

これは私の取り越 し苦労であれ ばよ いのだ

が ？
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かわさき 市民オンブズマ ン

第 １０ 回定例総会議事 録
記録担当 巽 栄作

目 時 ：２００６ 年 ５ 月 １４ 目 （目）

１３ ： ３０ ～ １６ ：２０

場 所：エ ポックな かはら 第３会 議室

出席人数：約 ３０名

当目 は曇り 空で少 し涼 しい気侯 であっ た。

（司会の川 口事務局長から、 開会の挨拶）

川口：今 回は外部講師は呼んで いない代わ

りに、 内部からの発表を充実させま した。

ＫＣＴの 損失補償 について は、 違法 だと いう

ことで裁判を しています。

市の第３ セクターが、 天 下り人事の温床に

な っ て い ま す
。

南伊豆 の土地 は簿価 は７ 億円 あった のに、

５５７０ 万 円 に な っ て し ま い ま し た
。

同 様 に 東

和町も８億円つ ぎ込んで２２６万円に なっ てし

ま い ま し た
。

土地開発公 杜は赤字が膨らんでおり、 私達

の税金が使 われることになります。 準備 金の

減少について後ほ ど報告 します。

会報及 ぴＨＰ を充 実させ たが、 スパムメ ー

ルがたく さん来るので整理が 大変です。 学生

やマスコミからメ ールが来る ので、 対応する

必要が ありメー ルを止 められ ないのです。

それでは望月 さんの３セク の話をお願 いし

ま す。

望 月 ： ト ッ プ バ ッ タ ー と い う こ と で、
今 準

備が追 いつ いて いま せんが、 やりま す。 資料

集につ いて は以前のものです。 川崎 市の中で

特徴の ある のは、 株式会杜に出資 している所

です。 普通 は代 表が２年 ごと に変 わるが、 会

杜の場合 だけは長く やっています。 深瀬杜長

は地下街 （株式会杜） を平成１１年からずっ

と杜長 をやっています。 普通の３セク は２年

お よぴ年収５００万円 で制 限されています。 こ

れに対して会 杜組織 は制 限がありません。

住宅供給公杜の役職は、 理事長、 副理事長、

専 務 理 事
、

常 務 理 事 ・ ・ と ５ 段 階 あ り ま す
。

市役所を辞めた人 の必要に応 じて増 やしたの

ではないで しょうか？

ＦＡＺ については佐々 木さん の資料を 参考に

し な が ら、 ３， ４ 年 間 の 借 入 金 を ま と め て み

ま した。 銀行が 融資 のス トッ プをか けた年、

ＦＡＺをつぶせ ぱよ かっ たのに、３７億円の融資

を し て 救 っ て し ま い ま し た
。

こ う い う こ と は
、

出資 法人の報告資料 をみても出てこない。 隠

れみのになって いるのではないで しょうか？

この前、 地 下街 の本 杜に出かけて いっ て聞

いてみたら、 役員 の人に杜秘になる ので、 見

せ られ ないと言 われま した。 補助金 が１億 ２

０００万円 分なく なっ て影響が あるの ではない

かと聞いた ら、 会 計上の処理 だから影響がな

いと言われました。 何とも不、思議な会杜です。

臨港倉庫へ質間状 を出 した時、 メ ール では

だめと言 われ たの で、 手紙を出しました。

剰余 金が増えているが どうするのか を聞 い

たら、 剰余金は現金 ではありま せん、 使 える

のは現金のみです。 剰余 金と言いなが ら、 固

定資産が含まれて いる のが不思議な気 がしま

す。

以上、 出資 法人の間題点を総体的 につかむ

こ と が 出 来 ま し た。

川 口： 第 ３
一
セ ク タ ー が 我 々 市 民 に と っ て、

本当に 必要 なものか どう か調 べていきたいと

思 い ま す
。

昔、ＴＶ で南伊豆を放映 した時の映像を持っ

てきま した。 会 場にＴＶが ない ので音 だけ で

も聞いて下さ い。

５
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一 過去 の報道 特集のＶＴＲを再生一

（以下内容の一部）

奥田：現地 は保養地と して不適。

不動産屋： どう して金を出 したのか不可解。

職員：利用 目的不明のまま 取得するのは間

題、 決まって いるのなら仕方 ない。 紹介者が

議員さん だと聞いて いる。

オンブズマン：紹介 者の欄 が済み塗り だっ

た。 当 時の現職の 市議会議長。 市の上層部と

議員の間 に癒 着があっ た。

当 時の市 議会議 長： 情報提 供を しただ け、

名 前を隠すな、 はっき り言えと言って おいた。

江口：南 伊豆の土地は去年 で決 着はつきま

し た
。

持 っ て い て も 利 子 が つ く の で 売 っ た ら、

あまりにも安す ぎた。

買う 時は思い切り高く、 売 る時は思い切り

やすい、 信 じられな い。 税金 ですよ。

もし監査請求が棄却された ら裁 判になる。

内部 の監査委員で は監査 でき ないので、 外部

監査制度が 出来たわ け。 外部 監査は、 １年間

かけて いろ いろな 間題 を調査 します。 今回、

土地開発 公杜を良く 調べてく れま した。

南伊豆の部分 を抜粋 して資料集に載せた。

市民が直接言 うとマユツバだといわ れる ので、

包括外部監査報告書は市が認めて発行したも

のだ から、 本当 の事だというための資 料にな

り ま す。

包 括外 部監査の資料だけ で説明 します。 ま

ず 値段、 ６ 億 １７００ 万円の 土地 価格 の決 定に

つ いて。 本当 は５ 億６１００ 万円が 正確 な数字。

これ でも決 して安くないの でこ れ自身間題が

ある 数字なのに、 ちょう ど一割価 格を上げて

いる。 決 済書類 は元の ５億６１００ 万円 でやっ

ている。 最後に部長が勝 手に線を引いて価格

を変えている。 そ んな ことが可能なのか？

そのことが監査報告書 に書いてある。 監査人

は 追 及 を し て い る が、 市 か ら は、
市 の ル ー ル

だという回答だった。

そもそも鑑 定と いうのはなんという か、 と

てもいい かげんなものだった。 ここ に３つの

鑑 定が かいて ある。 公杜が頼 んだ鑑 定士６億

１７００ 万円、 裁判 所が頼 んだ鑑 定士３ 億９４００

万円、 後 で川 崎 市が 頼ん だ鑑 定士 ７億２４００

万円、 だった。 市 は平地でないところも 平地

だ と 言 い き っ て い た。

そ し て 今 回、 売 る 事 に な っ た ら
、

も の す ご

い安 い鑑 定にな った。 １億 ２０００ 万円 の鑑 定

が出て、 それ でも売 れるか どうかわ からない

ので、 その半分の価格で売りに出 した。

これだ け間題 が顕在化 している のに、 議員

は追及 していな い。 １００条委員 会な どで追及

しないと廿く見られるのでは

一続いて報道特集のＶＴＲ を再 生一

ナ レータ ー：岩手県東 和町、 ここ は保養施

設と して良い場所 かも しれない、 ただ一つ の

点をのぞいては。 （後 略）

清水： 土 地の利用 計画 だけで４０００ 万円 も

か け て い る の に
、

な ぜ ２２６ 万 円 に な っ た の か ？

合 計８億 ３６００万円 かけて いま した。 これ

を不思議に思 うの が普 通だが、 どこ かに普通

でない人がいるようです。

土地開発公 杜には根拠法が ありま す、 それ

を公拡法と いう。 たとえ ば川崎 市だったら川

崎市と いう地域の土地を買うこ とに、 目的が

あります。 遠く 離れた南伊豆や 東和 町を買う

こと は、 法律の主 旨からして違法 です。

例 として一般の土地の 下落率を計算 して み

た
。

大 き く 見 積 も っ て も
、

こ の 期 間 に ７２ ％

に し か 下 が っ て い ま せ ん。 ４４００ 万 円 で 買 っ

たも のが２２６万円になるこ とはありえな いの

で す
。

このように取り引き 事例 のないところの金

額な どは、 注文者のい いなりになっている 面

があります。 川崎市が、 いく らと指示 したこ

とが推測 される。

江口：温泉や道路整備 で使っ た金が８億円

６
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に な っ て い る
。

清水：温泉掘 削に関 しては業者が破産 した

とかいろいろあっ た。 今回は時間の関係 で土

地の価格 だけの話を しま した。

川 口：最後に篠原さ んに土地開発公杜のこ

とをまとめてもらいます。

篠 原： 三 田工業 から賄 賂をも らった 時も

鐙定 士を旨く 使った。 東和 町も南 伊豆も汚職

で逮捕された飯塚がやって いる。 三岡工業事

件では賄賂で、 土地を２回 値下げして売った。

「市長 は何も わか らない、 俺が 牛耳っ てい

る」 と某議会関係者が言って いた。

川 崎市 労連 会館で賄賂の受 け渡 しを してい

る。 飯塚 は、 二号さんの維持と娘さ んのため

にもらったお金を使った。

６ 億 で３億 もう かっ た、 それ ぞれ が○○、

○○○、 ○○○○ （議事録では伏せ 字） に分

けられたという情 報がある。

飯塚は既に出所 したが、 市役所での 経験 を

生かして不動産会 杜の顧間を している。

２５ ％以上 の出資を している第３ セクター

からは情報公開が取れます。 川 崎は第３セク

ターの整理が進んでいない。 何故第３♪ ）

を温存 したがるの か？
ノ’こ の が 望 月 さ ん の 資 料 で

こ れ 杉 仲 円．一

、一可 市 は 異 常 に ３ セ ク が 多 い
。 阿 部 市 長

は３セクを整理 するた めの割 りき りが弱いの

で は
。

土地開発公杜に絞ってま とめたのものが資

料集にありま す。 諸悪の根元だという土 地を
６ 人 で ま と め ま し た

。 ア イ デ ア を 提 供 し て、

皆さんｇ意見を聞きたいと思いま す。
土地開発公杜に対しては地方公共団体の連

帯保証が例外的に 認められている。 手数 料も

払っ ている。 普通の場合は１ ％。 絶 対赤字に

ならない仕組みになっ ている。
そ れを使って、 利用目的が はっきり しない

土 地、 お ま け で 買 っ た 土 地、 議 員 紹 介 の 土 地
、

な ど、 ５ 年 １０ 年の塩 漬 け土地 が 生まれ て し

ま つ た
。

私達が間題追及 した ら、 最近損切り して 売

ることに した。 それら を情報公開 してまと め

たものが資料集にあります。 医療生協が買っ

た も の だ け は、 赤 字 に な っ て い な い、 こ れ は

買っ た側 が損を した 特別 な例 です。

土 地開発公杜はまず倒産 しま す。 時価と比

べる と簿価 は３倍４倍。 簿価 を時価に見直す

べき です。

強調しておき たいの は、 もの すごいイ ンチ

キをやって いるということ、 保養 所を３つも

持って いたのは川 崎だけなの に、 なぜそれ以

上に２ つも建設用 地を買った のか。 議員紹介

か？ 講かの親戚でもいるのか？ 法律違反、

良好な都 市環境、 地域の整備のた めに、 土地

開発公杜 は設 立した。 それなのに遠く 離れた

東和町の整備をするのはおか しい。

平成１２ 年 に市が直 接買つ て、 転売 できな

いので、 定期借 地権 で貸し出 したが、 マイ コ

ンシテイ。 これも膨人な赤字が発生している。

以 上 で す一

川口： 公杜の赤字を我々が払 わなく てはな

らないというの は腹立た しいです。 その ため

にどうするの かは後 半で話してもらいま す。
その 前に会 計報告を渡辺さん からお願 い し

ま す
。

渡辺：（議案書の通り説明を した。）

活動の ためにお金がかかつていま ナ 全国

大会への参加費の半額 を出 していまナ。 去年

は九州 だったので高かったです。

記載されていませんが、 実はブピー 代と し

て１０ 万円 ぐらい払う必要が残っているので、

今年の会 計分 で支払 うこ とになります。
それから訴訟準傭金が２σＯ 万円あります。

会計監査は辻村さんだが欠席なので清水さ

ん が 説 明 し た
。

７
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清水：（議案書通り説明 した）

川 口：お待ちかねの質疑応答 時間 です。

男 Ａ： マ イ コ ン シ テ ィ の 区 画 は ど う な っ て

いるのか？ 教えて欲 しい。

篠原： 区画が百何十 あっ て、 売れたのが半

分。 残り 半分は貸 したり、 細 かく したり して

売 っ た
。

残 っ て い る の は わ ず か し か な い の で、

形 と し て は 「マ イ コ ン シ テ ィ」 に な っ て い る
。

兵藤：ＫＣＴ は大変 な無駄遣いを やった。 損

失補償も行った。 東和町はただでやって しまっ

た。 このような無茶苦茶 を議会がチェ ック し

て い な い。

５５００ 億 円 を 超 え る 予 算 な の で、 １，
２ 億 円

は大 したことで は無いという感覚でやっ てい

るのではないで しょうか。

まめに新聞 などを通して、 情報発信す るし

かないので は。 広報紙 の 「議会 かわさき」 は、

役に立たない。

高橘：兵藤 さんの言う通りです。 このよう

な話を 具体的 に聞く と不愉快になっ て しまう。

最後 に責任者 には逃げられる。 官 僚は言い訳

をする ために勉 強を しています。 言 い訳を し

て、 最 後 は 責 任 を 取 ら な い の で す。

たと えぱ、 民間で迷惑 をかけた場合 は、 平

身低頭 してあやまっている。 官 僚は人の金だ

し、 責任追及 できない体制になって いる。 ど

うにかできないか？ どう したらいいのでしょ

う か ？・

江口 ：我々 も同感です。 市 でも誰も頭を下

げていない。 訴えられな い仕組みになってい

る。 た とえば第３セクター は直接訴えられな

い の で
、

市 に 対 す る 訴 訟 に な っ て い る
。

法律 上では苦労を して、 訴訟 にもっていっ

て いる。 わかりにくい し、 変 な仕組 みになっ

て い る。

それ なのに、 もっと追及する側 をき び しく

制約 しようと している。 議員 なら追及が出 来

る のに、 上の方はつる んでいる、 若いも のは

ジク ジたる思いがあるよ うですが、 上の 者に

押さ えられている。

男Ｂ：飯 塚は処罰 を受 けて いる のに、 宮田

元議長は処罰な しで、 最近は復権 をし始めて

いる。 実際に高津 区の区民会議の議長 になっ

て い る し
、

町 連 の 会 長 で も あ る。 予 算 ５０００

万円の執行も決められる権限がある。

区への分権 でも、 ただの ボラ ンティ アの動

きはつぶ して、 つ ながっている 人が力 を持っ

ている。 たと えば、 公募で市民委員 を選ぶの

は
、 こ っ そ り や っ て い る

。

高橋： 市民オンブズマ ンと名 前が似ている

官製オ ンブズマンの間題、 彼 らに手紙が出せ

るよう になっ ている。 市民は間 違えるので は

な い で し ょ う か
。

男Ｃ：官製オンブズマンには能力が無 い。

調査報告書が虚偽に基づいて書かれていた。

行政の 跡追 いの報告がなされて いることが指

摘され ている。 無用の長物。 私は、 金子教授

の間違 いの報告に対 して市長 を訴えること を

考 えて いた。 行政マ ンがき ちっ と した対応 を

し て い な か っ た。

川 口：官製オ ンブ ズマ シが給料をも らっ て

いるの は税金の無駄遺 い。

兵藤： オンブズマンが識別されていない。

向 うが変えないな ら、 こ ちらが名 称を変 える

べき ではない でしょう か。

高橋 ：市民オ ンブズマ ンの名 前は、 全国 的

に定着 している

篠原：正しい方が名前を変えてはいけない。

ｒ採決」

川口 ：活動報告と会計報告 に対し、 採決 を

お願い します。

（両議案は、 拍手にて、
一括承認された。）

８
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ｒ後半」

清水 ：後 半は私が司会を します。

江口代表幹事から活動方針案を提案しても

ら い ま す
。

江口： 毎年私が作って いる ので、 内容があ

まり変わりませ ん。

南伊豆ほ どひ どくな いが、 おか しなと ころ

はいっ ぱいあります。 包 括外部監査 は枠 を決

めて やること に川 崎市 の方でもなって いる。

その評価 にもと づいて改革すること になって

い る
。

実 際 に や っ て い る か ど う か
、

チ ェ ッ ク

を し ま す。

大阪の 方では、 この制度設立 以来ずつと包

括外部 監査 の評価を している。 通信簿をつけ

て いる。 一番いい公認会 計士を表彰 して いる

の で、 我々 の方でもやり たいと思います。 外

部 監査 に限らずやりたいです。

今回の外部監査 は内容が良いが、 結 論が悪

いです。 責任 をとれとは書いてい ないで、 し

く みを作れと書いてあります。

次に、 地下鉄の間題 です。

地下鉄間題は、 川崎都市問題市民研究所で

やっ ています。 地 下鉄 は将来に間題を残すの

で、 こ ち ら で も や り た い で す。

一番の間題 は、 元住吉の案が黒字 だと いっ

ていたのに、 今度 の説明では、 赤字 だと説明

が変わること。 武 蔵小杉にすれ ば少 しは良く

なるの はわかる が、 しら じらしい話。 行政の

予想 は全部 悪い方に変わりま す。 川 崎市の人

口 は将来減っ てく る し、 地 下鉄 ができたって

１０ 年以 上 はか かる。 交通 機関 は今 欲 しいの

に、 先は どうなる かわ からない。 道路やバス

は短期間 で出来ま す。 地下鉄には反対です。

入 札制度 は横浜 市は 良く なっ てい るの に、

川 崎市はだめです。

職員 はゴルフ 場をただで使 えるそう ですが、

本当？ 人件費は川崎が一番高い。

東和町 でも 南伊豆 でも裁判 をや りた いが、

篠原さんが検討 している。

第３セク ター間題は 去年から本格的に 始め

ま し た。

清水： どうもありがとう ございま した。

予算案も関連 しま すので、 予算 を説明 して

から質疑応答になります。

渡辺： 予算 書の目付が一 年ずれています。

どうもすみません。

当期 の支出と睨み合 わせて、 予算を たてま

した。 今年も全国大会 は九州 の福岡 でありま

す。

清水：次に人事案を紹介 しても らいま す。

川口：全員留 任ということ で代 わり映え し

ない。 幹事 に入りたい方 は、 ぜひ言って下 さ

い。 この場で付け加 えたいと 思いま すので。

清水 ：市川さん は体調 不良のため、 事務 局

次長 を降りま した。 幹事 になりたい人が 無け

れば人事案でいき たい。

男Ｂ：篠原 さんの 方から、 活動提案 が送ら

れてきま した が、 その取り扱 いは どうするの

で しようか？

清水： 篠原さん から別 に提案されていま す

が、 幹事会の 決定は活動 方針案であります。

篠 原さんの案 は、 幹 事会で審議を した後に

提案 したい。

男 Ｂ：少 なく と も、 南伊豆と 東和町の 間題

は、 市民に知 らされていない。 勉 強会をやっ

て しらせた ら どう か？ あま り時 間をお かな

いうちにやっては どうで しょう か？

清水： 特 に土地 間題につ いて、 勉 強会 を

９
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や っ た ら ど う か と
。

江 口 ： マ ス コ ミ に も
、

こ の こ と に つ い て 書

いてもらう必 要がある。

篠 原：マスコ ミを意識 しているが、 記者の

人数が川 崎は減っ ている。 横浜が 中心になっ

ている。 川 崎に １人 しかいな いの で、 役所と

警察まわり だけしか出来ない。 こ ちらがお膳

立てする必要が ある。 統一地方選 の前なので

話に乗せやすいと思う。

部分的 にやるなら、 南伊 豆と東和町、 監査

委員制度 をどう変えるの か？ 制 度改革 シン

ポジウムをやるか。 監査 委員 の給料がむ だだ

という監査請求をやるか？

最後 は、 地下鉄 で関連 団体との協力が ある。

住 専だのなんだの では、 責任のある人 は個

人的に お金 を出 して いる のに、 役所の ＯＢ は

誰も出していない。

清水：議案書１ －１の中に、 東和 町と 南伊

豆のシンポジウムを入れた方がいい。

篠原：そ こは、 次の幹事会 で決 めたら どう

か？

男Ｂ：それでいい。 やり方は任せます。

高橋： 全体の無駄につい ても言って欲 しい。

江口：高橋さん も指 導をお願 いしま す。

高橋： 民間では株主総会 で追及される。 本

当 は、 議会が追及 しなけれ ぱならないはず。

清 水二 我々 は議員で はな い、 議会活動の足

り ない所 をカバー してやって いま す。

男Ｃ：マスコミ活動はどうやっているの か？

清 水：記者に連絡 はして いる。 人員が減っ

ているの で、 今 目は来れないようです。

男Ｃ：記者に官製オンブズマンのことをいっ

たら、 金子教授 を守る ために取り上 げな いと

い っ て い た。 彼 ら に は、
資 料 を も っ て 行 か な

いといけない。

清水：参 考にしてマスコミ対策 やって いき

ま す
。

兵藤： 予算案で１ 万円の予備費が ある。 ５

から１０ 万円 に して 機動的 にやっ た ら どう で
．

し よ う か ？

清水： 提案は検 討させていただきます。

討論 が終 わりで した ら、 原 案承 認の 方は

拍 手をお願 い します。

（拍手多数で承認された）

篠 原：（閉会挨拶）

昨年もこれ だけ取り上 げてき た。 我々 が何

かやると記事にはなっています。

今目は金 澤さんがきていない が、 ちょっと

動く と２０ 人 ぐらい増 えて いる。 いい こと を

していると いう自己満足に陥 らずに会員拡 大

をすべきです。

マスコミ を動かすには２００ 人以上 で集会 を

やりた い。 オンブズマ ン以外 にも呼びか けて

や り た い。 形 に は こ だ わ ら な い。

ＨＰも活用 していきたいなと思っている。

全国から見ると出来の 良いオン ブズマ ンで

はある が、 市が変わって ないのは反省材 料で

あ り ま す。

今 度の幹事会 は明後 目です。 皆さ んにどん

どん幹事になっ てもらいたい。

清水 ：今目 の受付 は佐 藤さ ん、 草柳さ ん、

渡辺 さんの３人が 担当 し、 記録は巽さ んが担

当 し ま し た。

（拍手）

こ の 後
、

２ 次 会 を 予 定 し て い ま す
。

以上
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調査活動の難間
（２００６ 年 ３月 ２５ 目）

望月 文雄

手が けていた調査が途 中で間題にぶつ かり、

進行が ス トップ して しま うことが しばしば生

じ る。 そ こ で 止 め て し ま え ば 楽 だ が
、

自 分 の

内 に挫 折感と無能カ さへの失望が残る。 人生

は挫折失望の反復だと達観してしまえば良い

の に、 く よ く よ と こ だ わ り
、

デ ィ レ ン マ に 陥

る。 基礎知識・ 基礎学力の不足 かなともがく。

そんな心境に陥らせたのが川崎臨港倉庫株式

会杜の回答だ。

回 答 を 貰 っ て、
一 読 し た と き、

返 事 が あ っ

た し、 回答 内容 に間題は無いよ うだと判断 し、

２月 の幹 事会に報告資 料と して幾部 か増 しコ

ピ ー し て 配 布 し た
。

会 議 が 終 わ る と き、 コ ピ ー

を 読ん だ江口代 表幹 事か ら、 「固 定資 産な ど

の財 産も繰越金に含まれ、 剰 余金の中に含ま

れるって いうのはおか しいん じゃないか。 間

い 合 わ せ し た ？」 と 質 間 さ れ た
。

「い や ま だ、」

と答 えた私だが、 その 質間が正 しいの かどう

かの判断が出来な い。 後目、 ある税理士 の資

格者に間い合わせたが、 私の間い合わせ 方が

わ る か っ た の か、 返 事 が 無 い。 そ こ で、
臨 港

倉庫への私の質間 と回答を発表 して、 識者の

意見を求めたいと考えたのがこの文章だ。

質間 そ の１、 固辺光次氏の役員 在任期間。

回 答、 田 辺 光 次 氏 Ｓ ３５． ８． １６ 取 締 役

と し て 就 任。 Ｓ ３８． １０． ４ 退 任
。

３ 年 ２ ヶ

月
。 操 業 前

、 １ヵ 年
。

合 計 ４ 年 ２ヶ 月。

質 間 そ の ２
，

Ｓ ４１ ～ ４５ 年 度 杜 長 で あ っ

た 陣内轟氏の在任期間。

回答 陣内匿 元川崎 市港湾局長。 任期

Ｓ ３８
．

５
．

２９ ～ Ｓ ４６
．

８
．

２８
ｏ

質間 そ の３， Ｈ１８ 年度 決算 におけ る営

業 収 入 が ６９８
，
３８１

，
０００ 円 で あ る の に 営 業 利 益

が １５４
，
４７０

，
Ｏ００ 円 と 前 年 に 比 べ 大 き く 増 益 し

た 理 由
。

回答 主に人件費の削減が大き な要因で あ

り、 そ れ は
、

Ｈ １５ 年 度 杜 員 退 職 金 ３ 名 分 ５，

５００万円と 役員退職金 （プロ パー１名 分） １，

６００万円、 高年齢の 杜員３名 の退職 による 人

件 費 の 減 少、 そ の 他 に 修 繕 費 １，
３００ 万 円 減

、

事業税１，２００万円減及 び原 価償却費１，０００ 万

円 減等 により、 Ｈ１６年度 は 前年度と 比較 し

て利益増となりま した。

質間 その４、 年々剰余 金が増加 して いる

が用 途目 的の 有無。

回 答 元来、 剰余金 は現金で は有りま せん

ので直接取崩 して使用することは出来ません。

ま た、 貸借対照表 に記 載されている固 定資産

などの財産も繰越金に含まれ剰余金の中に含

まれていますの で、 使えるの はあく まで貸借

対照表の預金のみとなります。

質間 その ５、 中古車輸出 時の 盗難車対策

の 有 無
。

回答 当 杜は、 輸出中古車保 管場所である

野積保 管用 地の運用 をＨ １５ 年度 をもっ て 終

了 し て お り ま す。

’
（以 上）

私は自分の質間と臨港倉庫 （株） の回答を

セ ットして 書いたが、 回答部 分は２枚の用 紙

に２ 間ずつ書かれている。 冒頭に書いた よう

に、 第４の質間の回答 に対しての指摘 に、 明

確 に肯定する自信が無く、 難間と理解 してい

る。 納得できる説明 をどなたかがなさっ てい

ただければ、 即、 回答者 へ再質間 をと 考えて

い る。

話 は 変 わ る が
、

昨 目、 川 崎 地 下 街 （株） と
、

川崎市住宅供給公杜に対して資料公開を求め
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た。 上記の間題 を抱えているの で、 天下り間

題に集中 し、 外は補助金と委託料 の明細等と

した。 ２ 杜への開示請求文書は、

１、 設 立以 降の役職・役員名 と前歴を年度

別に、 た だし、 個 人情報 に係 わると考え られ

る ので、
「出資 法人の 現況」 に記 載さ れて い

る程度という解釈 を付 した。

２、 設立以 降の 補助 金の明細 （年度別）

３、 設 立以 降の 委託料の明細 （年度別）

４、 設 立以降の委託業務内容

こ の ４ 質間 は 両杜 共 通 だが、 川 崎 地下 街

（株） はＨ１５年 度以降補助金が出 されていな

いの で、 Ｈ １４年 度以 降の総 会資料 の開示 を

求めた。 Ｈ１４ 年度ま では年間１億２０００万円

前後の補助金が 出されているの で、 補助金が

無くなった のちの経理状態を知り たかったこ

とと、 打ち切 りが行われた理由 と裏づけが掴

めれ ばと考慮 した からだ。

Ｈ１７年度包括外部監査報告書が今年２月

に発 行され、 まちづくり局と 出資法人４ 杜が

対象とされて いる。 ２月 の幹事会 で清水代表

幹事から、 川崎市 土地開発 公杜の監査部 分に

ついて話があり、 自 分で報告書を入 手してお

く 必 要 を 感 じ
、

申 し 出 て 入 手 し た。

対象出資法人４ 杜の内に、 私が間 題に感じ

ている リｌ１崎市住宅供給公杜」 も入っていた。

その 監査報 告は経理の間題が殆 どで、 天下り

という観点 は皆無であったの で、 私の今回の

開示 請求は独自の 観点であると 分かり、 ム ダ

でないと胸 をな でお ろした。

４
憲法記念目 によせて

佐々木玲吉

５月 ３ 目は憲 法記念目 です。 今 わが 国 では

護憲か改憲かで大きく意見が分かれています。

新聞各杜もそれぞれの杜説で諭陣を張ってい

ま す。 ５月 ３ 目各紙杜説 の要点 を端的にま と

めて みま した。 平和と９ 条の間題を 考えるス

テ ップになればと思います。

憲法改定側

読売 小沢 さんの 改憲論は どうな った

「自 民党は 新憲法 草案 を公表 して いる。 民主

党も昨年公表した憲法提言の条文化を急ぐべ

き だ
。」 …… 改 憲 を 煽 り 立 て て い ま す。

毎目 情熱を どう取り戻すか

ｒ憲 法改正 は理屈 だけ では到 底動 かな い。
‘変

えたい人間 の情熱を呼び起こさ なけれ ば絶対

に できな い大事 業だ。」 … …改憲、 そ して愛

国心の一大宣伝戦の必要性 を叫んでいま す。

護憲側

神奈川 先人の遣 産を継承 したい

「前文 や九条 の改正 は戦 争が でき る 国の復 活

を意味 します。 勝利 を目指せば軍事 を優先せ

ざるを 得な いのは諭 理的 帰結 です、 憲法 観、

国家観の根本的な逆 転換と言えるで しょう。

こう考えてくると いま の改憲論議の危 うさが

浮かび上がりま す。 泥沼化 したイラク、 超大

国米国による 『力 の支配』 に なっ た国際杜会

に目をやると目本 の果たすべき役割が 間われ

ています。 大き な犠牲を払って確 立した憲法

的価値観、 国家観が逆転するの を傍 観 してい
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て は、 平和な時代に生き て自由を享受 してき

た者の次の世代に対する責任が果たせません。」

次に米 軍再編 の杜説を見てみま しょう。

産経 首相は実現に向 け努カを

「２ プラ ス２ の 共同発 表 は再 編に 伴う 日米 同

盟関係の協同が 新たな段階に入ったこ とを示

す。 目本の 平和 と安全だけで なく、 世界の安

定に資する もの と評価 したい。 米側 が示 した

約 ３兆円の経費 総額は、 目本側が負 担する原

則は示され、 平和を守るためのコス トとリス

クの分 担を首相 は国民に訴 え指導力を発揮す

ることが責務」

日経 在日米軍 再編を日米の共通利益に

「巨額の費用 を かけて 在目米 軍の 再編 に目本

が協同する のはなぜか。 脅威認識 の差が目米

間で縮小 したのが最大の理由 だろう。 機動的

な米軍 の存 在には、 紛争抑止機 能がある。 基

地提供 でそ れを支えるの は同 盟国の責任であ

り、 目本自身の安 全保 障の ためでもある。」

読売 同盟を進化させ る行程表の実行

「今回の 在日米 軍再 編は 世界的 な米軍 再編の

一環 ではあるが、 目米同盟 を基盤と して目本

の安全を確保するのが最 大の目的である。 変

化にあわせて目米同盟 の目的、 理念 を柔 軟に

見直 し目本の役割 （自 衛隊の出兵、 改憲） と

責任 （３兆円 の出費） を明確に するのは当 然

の こ と だ
。」

朝日 軍事 が突出 する危うさ

「今回の協議では防衛庁と国防総省の存在感

が極めて大き かっ た。 軍事面での協 同ばかり

が前面に出ること になっ た。 費用負担３ 兆円

という数字が出るが安倍官房長官は否定する

わけでもない。 文化も歴史を取り巻く 国際環

境も違う 目米の国益はいつも重 なるとは限ら

な い。」

赤旗 アメリカ のための戦争態勢だ

「米 軍再編 は目 本の平 和と 安全 どころ か目本

をアメリカ の殴りこみ戦争のた めの中核的な

足 場にするものです。 目米 政府 が合意 したと

いって も、 国民は合意 していま せん。 米軍再

編反対の運動はこれからがいよいよ正念場で

す
。」

以上各紙 の概 要ですが詳細 は５月 ３目付 紙

面 を ご 覧 下 さ い。

とこ ろで改憲の動きが 始ま ったのは 何も最

近のこと ではないとのことです。

憲 法会議事務局長、 川 村俊 夫氏によれ ば憲

法が制定 されて から一 年も たたな い１９４８ 年

旧ソ遠とアメ リカとの 緊張の高まり、 中国革

命 の急速な進展を背 景と してアメリカ より起

こされたとのこと です。 さらに朝鮮 戦争が勃

発すると、 当時の 占領 軍最高司令官マ ッカ ー

サーは 「第二次大 戦中目本人はよく 戦っ た。」

と褒 め上げ、 目本 人若 人を朝鮮戦争 の最前線

に送り たい意向を示 しま した。

今アメ リカ では ブッシュ大統領の支 持率は

急激に低落 してき ていま す。 それ は今 回のイ

ラク 戦争で大 量破 壊兵器 が発見でき なかった

だけでなく、 ２千数百人といわれる 米兵が戦

死 して いる からで す。 そ こ から０４ 年当 時の

アメ リカ国務副長 官ア ーミテー ジに よる 「目

本は改憲せよ」 と の発言が出てく るのです。

それは戦費 だけでなく 目本の若 人を、 自衛 隊

員を米国の 尖兵と して使いたい のです。 しか

も指揮命令は米軍が握るという構図 です。

今自民党そ して右翼の人達 は自らの改憲論

はアメ リカが後 押 ししてくれ ている、 かつて

の目本の 戦争は正 しかったの だ、 靖国史観 は

認められたのだと悦に入っているようですが、

本質 を見誤っ た愚かな考 えと いうべきで しょ

う。

冒 頭 で 述 べ た よ う に 読 売、
毎 目

、
目 経

、
産

経 等は 「目 米同盟 の強化」 「憲法の 改定」 を

言葉 巧みに論 じています が、 外国の都合、 圧

力 によっ て一国の憲法が左 右されると はと ん

でも ないこと です。

憲法とはそもそも何なのか、 その原点に戻っ

て考えてみよ うではありま せんか。
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トノレコ糸己行

そ の ３ トロイ

（２００６ 年 ２月 ８ 目）

望月 文雄

チャナッカ レに到着 したのは４時 間後。 コ

リン・ホテル はマ ルマラ海に面 して 新築され

たホテル。 特 に眼を引く 遺跡は ない。 昔は巡

礼宿 で４月 ２５ 目のマ ンザ ック・ デイ は夜明

けの祈りが、 スペイ ンの牛追 い祭り とか ドイ

ツのビール祭りに匹敵するような祭りらしく、

その時には観光客で宿泊施設の予約は困難だ

と い う
。

城砦 を利用 して造られた レス トラ ンを出る

と、 バスは一路ガリボリ 半島を宿営地チャナ ッ

カ レヘと 走る。 左側にはマ ルマラ 海が見 え隠

れする。 道 の両側に は同 じようなタイ プの建

設 中の建物が 多い。 ２時間 ３時間 走っても 同

じよ うな風景。 やた らと 目に付く 建設中の 家

屋。 ど う し て ？ と 眩 く。 眩 き が 聞 こ え た わ け

でもないが、 ガイ ドが 「この近辺 は別 荘地と

して、 発展中です。 建設 中の家屋が多 いのは、

建て主が資金が 貯ま るまで建設を一 時中断し

ている から です。 働 いて資金ができ れば再開

しま す。 放 棄 したわけ ではな いの です。」 と

弁解がま しく 説明 した。 みんな納得顔。

後 ろの席 から小声で 「この 半島は物凄い激

戦地 で、 海峡の向こう岸 には戦勝 した トルコ

軍の慰霊碑があるんだよ。 何万もの兵隊が死

んだんだ。 壕から にげださないように、 各々

が足を鎖で縛って 敵と戦ったんだって。 凄い

で し ょ」 「え え そ ん な こ と が あ っ た の、 私 は

目露戦争のとき、 ロシアの艦隊が ダー ダネ ル

ス海峡で合流 して、 イ ン ド洋に出て、 太平洋

を東支那海へ航海してきたことは小学校で教

わった けれど、 トルコ軍の多大 な戦死者がで

たな んて しらなかった。 第一次 世界大戦の時

の話？」 と間うと 「そう だ」 という。 後目調

べると、 ガリボリの戦 いと いい、 連合軍 はト

ルコ軍の抵抗に合 い、 敗 退した。 トルコ は第

一次大戦に敗北 したが、 新しい国家と しての

基盤を作ったという歴史がある。

旅 人よ立ち止ま れ！

無意識に踏んでいるその土は

かつて時代の終わりの目撃者だったのだ

聞きたまえ！

この静かなる塚の中に

かっては鼓動 していた民の

心臓が眠っているのだ

ネ ジ メ ッ テ ィ ン ・ ハ リ ル ・ オ ナ ン 作 詩

（ガリボリ戦跡碑）

翌朝 ダー ダネルス海峡 をフェリ ーボー トで

渡 る。 ６０数 年前、 こ の海 峡 に自分 が 来る な

どと は夢想だに しなかっ た。 デッキは風 が強

い。 向かいの海岸線近く を白い大型船が 工一

ゲ海方面へ航行して行く。 反対側から出たフェ

リーボー トはかなりの間隔を空けて、 チャナッ

カ レ ヘ 向 っ て い っ た。

トロイ （トゥルワ） の遺跡全 体は柵で囲わ

れていて、 大き な遺跡という感 じではない。

手渡された チケッ トをゲイ トの 改札機に入れ

て出てき たチケッ トを受け 取っ て中に入る。

広 場の右手がこんもりと した木立になっ てい

て、 有名 な木馬が東北 を向 いて立っている。

ガイ ドは木馬を無視して、 木立を通り抜ける。

行く 手に掘り起こ した残 土が小高く なって い

るが、 踏み固められた小さな丘のようだ。

ガイ ドは丘の向こ う側に立ち、 私た ちに説

明を始めた。 足もと の丘はあん ぐりと口 を開

けていて、 北の方向 に掘り込まれてい る。 私

たちが立って いる丘は掘り起こ した残 土に間
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違いない。 そこ ここに赤いケシの花が 咲いて

いる。 私の記憶 ではフランス人神父が 「コク

リ コ」 と教 えてく れた花だ。 工一 ゲ海 の島々

にも、 フラ ンス のブルターニュ地方 にも咲い

ていた国際的な花だ。

ガイ ドは ドイ ツ人シュリーマ ンの トロイ 発

掘と、 彼が掘り当 てた財宝にっいて 説明を加

え た
。

「彼 は ト ロ イ 戦 争 の 話 を 信 じ て、
夢 の

実現を 実行 し、 幾つか存在する丘 の中からこ

の 丘 に た ど り 着 き
、

見 事
、

財 宝 を 掘 り 当 て、

トロイ 戦争 の時 のもの だと 思った のです が、

実はその財 宝は第二期王朝 （プリ アモスの財

宝） な の だ
。 シ ュ リ ー マ ン が ホ メ ロ ス の イ ー

リアスに語 られ ている トロイ 戦争 は、 彼が信

じ た よ う に
、

伝 説 で は な く
、

史 実 で あ る こ と

が証明され たのだ。 掘り出 した財 宝の認識は

間違って はいたものの、 彼の この業績はヨー

ロ ッパの考 古学界に遺跡探検 の機 運を巻き起

こ し た こ と は 確 か だ
。」

１０ 期 に及 ぶ トロイ の古 跡のそ れ ぞれ の期

が一 望でき る掘割の谷に案内 された』、谷 は左

側に深 い割 れ目を見せていて、 期 を示す表示．

板 が、 期 毎 に 添 付 さ れ て い る。 そ の 谷 の 手 前
、

有側 はアテ ネ神 殿 か。 ガイ ドが第 六市 （期）

の門のと ころ で質間 した。
「木馬 で有名 な ト

ロイ 戦争の年代を知って いる 人は答えてく だ

さい」 と。 誰も手を挙 げない。 私も自信 はな

い。 そ れ を 見た 彼は ｒ紀元 前 １３ 世 紀 です」

と い う。 第 七 期 の 出 来 事 な の だ
。

「コ ン ス タ

ン テ ィ ノ ー プ ル の 陥 落」 で な く
、

ガ イ ド ブ ッ

ク を丹念に読め ば良 かっ たという思いが胸 を

横 切 る
。

アテネ神殿を突っ切っ て、 昔の海があっ た

方向が見渡せる小 さな 展望台に導かれる。 小

さ い と い つ て も ３
， ４０ 人 は 立 て る。

北 側 に は

木立が街路樹のよ うに並んでいて、 遥 か向こ

うの丘までは 平坦な土地。 昔は海に流れ 込む

大きな河 だったと いう。 トロイ は工一 ゲ海の

奥 にある有数の貿易港 だったが、 流砂 によっ

て河が埋没 して しま い、 港の機能 を喪失 した

のだという。 シュリーマ ンが どのよ うなコー

ス を 通 っ て ト ロ イ 遺 跡 の 丘 「ヒ サ ルノレク の 丘」

に到 着 したの か知 らな いが、 パウロ の世界宣

教の旅によく 出てくる 「トロアス」 という港

は、 地図 上で は遺跡 のある トロイ と 同 じ位置

に 示 さ れ て い る。

彼 が活躍 したこ ろは既 に トロイ は埋没 して

い た の だ ろ う か
。

トロアスについて 忘れがたい新約聖 書の記

事 を 紹 介 し よ う。

ｒわ た し た ち は、
除 酵 祭 が 終 わ っ た の ち に

、

ピ リ ピ か ら 出 帆 し
、

五 日 か か っ て ト ロ ア ス に

到着 して、 彼 らと 落ち合い、 そこに 七目間滞

在 し た
。

週の初めの日に、 わた し仁ちがパ ンをさく

ために集まっ た時、
パウロは翌 序出発 するこ

と に し て い た の で、 し き り に 人 々 と 語 り 合 い、 ．、

夜中まで語りつ づけた。 わた したちが集まっ

ていた屋上の 間には、 あかりが たく さんとも

してあった。 ユテ コという若者が窓 に腰をか

けていたとこ ろ、 パウロの話がなが ながと続

く の で、 ひ ど く 眠 け が さ し て き て、
と う と う

ぐっすり寝入っ てしまい、 三階 から下に落ち

た。 抱 き 起 こ し て み た ら
、

も う 死 ん で い た。

そこでパ ウロ は降りてきて、 若者の 上に身を

かが め、 かれを抱 きあ げて、 『騒 ぐこと はな

い
。

ま だ 命 が あ る』 と 言 っ た
。

そ し て
、

ま た
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上 が つ て 行 つ て、
パ ン を さ い て た べ て か ら、

明けが たま で長 いあい だ人々 と語 り合っ て、

ついに出発 した。 人々 は生き返った若 者を連

れかえり、 ひと かた ならず慰め られた。」 （使

徒行伝２０ 章６～１２節）。

谷の所に戻って から、 第三期の発掘 土砂 に

ブルーシー トがか けて ある場所で説明 を受 け

た
。

「こ の 土 は レ ン ガ を 作 る 土 で、 い ま も 昔

の 方法で、 補修用の レンガをつく っています。

この 土壌のように見 える 部分は、 第一期 から

第三期層 のもので、 大き な建 築物の基礎のよ

うです」 と。 ブルーシー トの 覆われている土

壌を見て、 私は人間の倣慢さ 故に破壊された

「バ ベルの 塔」 の 故事 を思 い浮 かべ た。 シナ

ルという平野がティ グリス・ユー フラテ ス河

沿 い に あ る な ら
、

ト ロ イ は 全 く 逆 方 向 だ が
、

時代の共通性はありそうだな どと。

遺 跡の見学を終えて、 最後 に木馬の場所 に

来 て
、

休 憩
。 目 差 し が 暑 い。 チ ケ ッ ト 売 り 場

の北側が建物と大きなプラタナスの木陰になっ

ていて、 木 陰に入ると汗が ウソのように消え

て い く
。 涼 し い。

「涼 し い で す ね。 木 陰 が ｒ

んな に涼 しいな んて目 本 じや 考声りれな い」

と同行者がつぶやく ように拍 しかけてく 私

が、 丘 に至る 崖に残されたアー チ型 の歩道を

持つ城壁 は見事だ。 ア レキサ ンダー大王の死

（紀元前３２７年） 後、 武将のリシマコスが工一

ゲ海地方 を手中に し、 大王の財 宝をこの地に

収集、 新 王国 を開く も、 彼 はシリア との戦い

で戦死。 その 部下フィ レタイ ロスが ペルガモ

ン王国 を築く。 その後、 王朝 は次々 に替わっ

てもその富 は受け継がれたとい う。 残存 して

いる神殿 は皇帝 トラヤヌ ス （在位９８ 年～ ｕ

７ 年） の名 を持つ。 神 殿 の主要 部分 は１９ 世

紀に ドイ ツに持ち去られた。

ク シ ャ ダ ス の オ ヌ ラ ・ ホ テ ル の 早 暁、
窓 辺

に立っ て美 しいと言 われ る目の出を待った。

入り 江か河カ潮 別のつ かない、 水辺の遥 か向

こう から、 妙な音が流れ てく る。 読経のよう

な感 じで人 の声であること は確 か。 風の向き

に よ っ て
、

途 切 れ る こ と も あ る が、 か な り 長

い時間その 声は続いた。 あと で知ったの だが

コーラ ンを唱 える 声だつ たの だ。 私はこの旅

行中、 早暁と 昼食事と日没時に聞 いた。 祈り

は 日 に ５ 同 と い つ の で、 コ ー ラ ン も ５ 回 唱 え

ていたのかも しれない。 イス ラム教世界な の

だという思いを強め られたこと は確 かだ。

発掘遣跡の南側に忠こ じんまりと したロー

マ風 のｍ彬側 場があり・ 発掘された大理 石の

魅礎部分が散乱 してい て、 一 つ一つに番 号が

書かれている。 トロイ 遺跡は海岸 と海に流れ

込む川 べり で小 高い崖になっていたの だろう

か。 円形劇場と最初 に説 明を受け小さな丘 は

チケッ ト売り場と同 じ平 面にあり、 木馬も同

様 だ。 発掘 され た遺跡はほとん どが崖 の中腹

といえるような場所だ。

トロイ からバス で約２時間揺 られ てベルガ

マに到着。 昔の アク ロポリスの一部が残存 す

る。 アテネのパルテノ ン神殿 の豪華さはない

必 座
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編集後記
○ 第１０ 回 定例総 会が無 事終 わりま した。 役

員の皆さん、 ご苦労さまで した。 今 年も頑張

りま しょう。 た だ残念ながら今回 も出席者が

少なかっ たのが心残りです。

○川 崎市長が、 財 政再建が軌道 に乗っ たので

これま でカ ッ トしてきた期末 手当の削減率を

軽減する、 と記者会見で発表 しま した。 本当

でしょ うか。 手当てを減 額することの是非 は

しばらく 措き、 これ から莫大な税金が投入さ

れる 市営地下鉄事業な どが目白押 しです。 し

かも市債発行残高 は増加 しているはず。 再建

ということばの使い方が違うので しょうか。

○杜会保険庁の醜 態、 ニュースで ご存知と 思

いま す。 どう して ああいうことが出 来る ので

しょうか。 その同 僚が法律の立案、 施 行に携

わり、 違反者を取り締ま る警視庁公安２ 課長

が万引きする。 新 聞を開けぱ談合だ、 汚 職だ

が目に飛び込 んできま す。 醜聞はも ういい加

減に してほ しいものです。

○国外 をみ ると、 悲惨な報告 が陸続 します。

ジャワ 中部 地震が、 最新の最 大の悲劇で しょ

うか。 早く 救援 の手が届く ことを祈ります。

ニュース はいく つも あり ます。 毎目のよ うに

ア フ ガ ン か ら
、

イ ラ ク か ら、
パ レ ス チ ナ か ら

、

そしてスリラ ンカ、 東 チモールヘと嫌 な足音

がだんだん接近 してきます。

○北朝鮮による拉 致、 その被害者 の救出の目

途は立っので しょ うか。 どうも 北朝 鮮という

国はわれわれの理解を超えた国のよう です。

○改めてサ ッカー人気の強さ を知らされま し

た。 ＮＨＫ があんな に取り 上げる から人気が出

るの か、 人気 があるから取り 上げ ざるを得 な

いの か。 ヤ ンキースの松井選 手の不幸な怪我

は 確 か に ニ ュ ー ス で し ょ う が、 イ チ ロ ウ が １

７試合連 続安打 したのもニュ ース になるの で

しょう か。 共産党系の集会 で したが、 主催 者

発表５ 万人の政府批判集会、 パ レー ドは報道

する価値がないの です か。 （清水）

会計報告
］般会計

２００６ 年 ４ 月 １ 目 ～２００６ 年 ５ 月 ２６ 目

． ｗ － Ｆ ， 「 ■

収 入 （円） 支 出 （円）

前 期 繰 越 ７６８，１８８ 会 報 発 行 費 １５，１４１

会 費 １３５，０００ コ ピ ー 代 １９，３６５

資 料 販 売 ８，４００ 情 報 公 開 請 求 ２，８５０

寄 付 金 ３２，０００ 会 場 費 Ｏ

利 息 ７０ 訴 訟 経 費 ０

旅 費 交 通 費 Ｏ

事 務 用 晶 費 ５０，６２８

通 信 費 ９，６８０

備 晶 消 耗 晶 費 ０

図 書 費 Ｏ

全 国 会 費 １０，ＯＯＯ

講 師 料 Ｏ

Ｈ Ｐ 管 理 費 ５
，
０００

雑 費 １
，
９２０

収 入 合 計 ９４３，６５８ 支 出 合 計 １１４
，
５８４

残 局 ８２９
，
０７４

訴 訟 積 立 金 ２
，
０００

，
０００

＊ 土 井 英 子 さ ん、 高 橋 信 行 さ ん、 カ ン パ を どう も 有 難 う ご ざ いま し た。
＊ 事 務用 晶 費 の 支 出 が 多 い の は、

「か わ さ き 市 民 オ ン ブ ズ マ ン」 の名 称 印 刷 封 筒 を

作 製 し た た め で す。
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今捜⑳雷窟
月 例 会 識 ・ 学 習 会 い ず れ も ど な た で も

ご 参 加 い た だ け ま す。

６月 １ 目 （木） 会 報 第 ５ ３ 号印 刷 ・ 発 送 １３：３０

６月 ２ ０ 目 （火） 第 ２ 回 拡 大 幹 事 会 １８：３０

６ 月 ２ ８ 目 （水） Ｋ Ｃ Ｔ 公 判 １０：００

７月 １ ８ 目 （火） 第 ３ 回 拡 大 幹 事会 １８：３０

７月 ２３ 目 （目） 連絡会議拡大幹事会 （福 岡）

７月 ２ ５ 目 （木） 会 報 第 ５ ４ 号原 稿 〆 切 目

７月 ３１ 目 （月） 全国大会報 告書〆切 目

８月 １ 日 （火） 会 報 第 ５ ４ 号印 刷 ・ 発 送 １３：３０

８月 １ ５ 目 （火） 第 ４ 回 拡 大 幹 事会 １８：３０

９月 １ ６ 目 （土） ～ １ ７ 目 （目） 全国 大 会 （福 岡）

中原 区役所

中原市民館和 室

横浜地裁５０２号法廷

てく の かわさき

中原 区役所 予定

中原市 民館 和室

第３回拡大幹事会ば
てく⑳かわさき看闘催 しま：す

皆さん、 ご参加下さ い
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